

# LA UNION DEMOCRATICA

Precios de suscripción.

DIARIO POLÍTICO Y DE INTERESES MATERIALES

Puntos de suscripción.

En Alicante 1'50 pesetas al mes.—  
En los demás puntos, 5 id. trimestre.  
—Fuera de España, 10 id. id.—Pago  
anticipado.—Número suelto 5 cénti-  
mos.—Atrasado, 10 id.

Organo oficial del partido Republicano Progresista de la provincia

(Teléfono número 181)

En la redacción y admon., Torri-  
jos, 57, bajos.—No se devuelven ori-  
ginales, aun cuando no se publiquen.  
Todas las reclamaciones y correspon-  
dencia, al Propietario, Director y Ad-  
ministrador, D. RAFAEL SEVILA.

## SERVICIO REGULAR

ENTRE

*Alicante y las costas de Argelia*

POR LOS VAPORES DE LOS

Señores Salinas de esta plaza

Y LOS

Sres. J. J. Sitges heres de Argel



«Nuevo Correo de Alicante»

LINEA DE ORAN.—Durante el mes de  
Enero 1901 éste vapor efectuará solo tres  
salidas para Orán los días 2, 15 y 29 de  
dicho mes, reanudando desde el mes de Febre-  
ro su servicio regular todos los Martes á las  
cuatro de la tarde para Orán con escala en  
Cartagena.

## «Sitges Hermanos»

LINEA DE ARGEL.—Siguiendo la co-  
stumbre establecida en años anteriores, du-  
rante los meses de Enero, Febrero y Marzo,  
solo tendrán lugar para Argel dos salidas  
mensuales los días 5 y 25 de mediocidio regre-  
sando el 2 y 16 de cada mes.

Se admite carga para toda la línea y  
precios convenientes, y pasaje en sus tres  
clases, en sus espaciosa y lujosas camaras,  
ofreciendo el esmerado servicio y excelente  
trato que tiene esta Empresa, suficientemen-  
te acreditados desde antiguo. Para más in-  
formes dirigirse á su consignatario en esta  
plaza, D. J. Salinas Sempere, plaza de Isa-  
bel II, núm. 11.—Alicante.

## POR FIN

Parece que el mundo de las ideas está so-  
mendido en todos los órdenes de problemas al  
juego alternativo de las doctrinas.  
En política se ve esto claramente.  
Venimos al estudio de la prensa pidiendo  
la unión de los republicanos para instaurar la  
república y asegurar la libertad. Nos dijeron  
ilusos soñadores, demagogos. No había nece-  
sidad de tal unión y nuestra propaganda era  
inútil. Teníamos en España democracia, li-  
bertad, derechos del ciudadano avanzados con  
la monarquía borbónica y gobiernos consti-  
tucionales. Era D. Praxedes Mateo Sagasta  
un liberal convenido á quien el partido po-  
sibilista debía apoyar, defender, hacer popu-  
lar, porque él era la salvación. No era ya  
ocasión de hacer política, sino administra-  
ción. No había que temer al clericalismo,  
pues éste muerto y bien muerto estaba desde  
la gloriosa revolución de Septiembre.  
De esta propaganda antipatriótica hubo de  
protestar LA UNION DEMOCRATICA, hubo de  
rectificar tan crasos errores y los rectificó,  
poniendo ataques y denuestos nos valió este  
proceder. Éramos unos ambiciosos, discolor-  
y perturbadores, que veníamos al estudio de  
la prensa con ideas no bien definidas y so-  
bra de inesperanza; éramos defensores de  
los rebeldes de Cartagena que bombardearon  
nuestra ciudad; éramos unos monárquicos  
resellados y nada podía esperarse de nues-  
tras doctrinas y menos de nuestras prome-

tas. Y así vivimos si esto es vivir, en una  
eterna y enojosa polémica sostenida con  
quienes debían ayudarnos en el combate  
diario contra la reacción, y durante largos  
años.

No decimos esto por ganas de hablar y  
menos por molestar á determinadas perso-  
nalidades; no, si no para hacer constar que  
aquellos que creían en la virtualidad del  
programa del partido liberal dinástico, dicen  
ahora que no vale más que para alentar el  
clericalismo; y esto para nosotros es impor-  
tante, que se sepa, pues es nuestra mejor  
justificación. En buen hora que mientras el  
tiempo teje los sucesos sin estamparles el se-  
llo de una consumación definitiva, se haga  
materia de polémica, y se traigan á la arena  
del debate; pero cuando ya están consuma-  
dos; cuando la voluntad del país ha fallado  
en contra de los monárquicos de una mane-  
ra ostensible y solemne como irrevocable,  
sublevarse contra la verdad; sería declararse  
en rebelión con todos los principios y atacar  
en su base la historia contemporánea.

Sugiérenos estas reflexiones, las siguien-  
tes palabras que vemos estampadas en las  
columnas de *El Graduador* que se ha distin-  
guido siempre por su benevolencia para con  
el partido sagastino ó liberal.

Hé as aquí:  
«Los progresistas han estado veinticinco  
años trabajando para el Niño.  
Es decir, para la reacción.  
Y ha sucedido lo que no tenía remedio;  
el llevar la apatía y la indiferencia á los pue-  
blos.

Ejemplo: Alicante un pueblo eminentemente  
democrático, y democracia unida  
fuertemente con la reacción es decir, con el  
clericalismo más recalcitrante.

Allá el marqués del Bosch y Salvador y  
Elizabion y Mataix, que se entiendan si quie-  
ren, ó sino, que tomen el sol.

Al otro lado los liberales todos, vengán de  
dónde vengán, contra esa reacción estúpida  
que ha invadido el pueblo más liberal de Es-  
paña.

De otra manera se satisfacen á petitos per-  
sonales; pues á tratarlos por igual á todos y  
terminen de una vez estas farsas que nos  
desprestigian y abochornan ante la Europa  
cultiva.

Por fin, *El Graduador* habla alto y en len-  
guaje propio del periódico que en un tiempo  
alardeó de republicano histórico. Aunque  
tarde, no es menor por eso nuestro júbilo al  
verle colocado en tan buen terreno.

Que dure es menester, para bien de las  
ideas republicanas y de esta ciudad en que  
nacimos; hoy merienda de negros, de jesui-  
tas y pacatos.

RAFAEL SEVILA LINARES

## Asilo benéfico

Y aquel hospital para niños pobres que  
se hizo?

La dama caritativa, aquella que reunió en  
su casa á los periodistas alicantinos pidién-  
doles ayuda para construir un hospital que  
ha hecho y que piensa hacer?

Sabemos que existe un terreno adquirido  
y algo empezado; que el proyecto de alguna  
forma se aplicó para sufragar gastos de las  
obras, pero ignoramos qué va á hacerse pa-  
ra poner remate al proyecto.

Es más, *El Líbero*, apreciable colega local,  
prepuso algo, pero si se ha aceptado á nues-  
tra noticia no ha llegado el acuerdo tomado.

En fin, no será osadía nuestra decir que  
debiera hacerse luz en ese asunto y exponer  
francos y extensamente el pensamiento que  
abriga la Junta Directiva de las obras del  
asilo hospital en proyecto; y si se hace lo  
que pedimos, damos las más expresivas gra-  
cias por anticipado.

## VIDA REPUBLICANA

Se anuncia como muy próximo á celebrar  
se un meeting republicano en Zaragoza.

Debe rectificarse el concepto atribuido al  
Sr. Salmerón, por lo que á las relaciones de  
la República con las comunidades religiosas  
se refiere.

A propósito de este meeting de propaga-  
nda republicana, escribe nuestro apreciable  
colega *El Bahurist* de Sevilla estos renglo-  
nes muy oportunos:

«Se dice generalmente que sobran progra-  
mas y se necesitan solo medios de ejecución  
para traer la República, y propósito decidido  
en los directores para arrastrar al pueblo  
á la revolución; y si es verdad que estamos á  
prueba de discursos, y que se han agotado  
ya los temas de deliberación en asambleas  
numerosas y en meetings á que ha acudido  
el pueblo en masa, no es, en cambio, menos  
cierto que el republicanismo español no ha  
definido en términos concretos sus pensa-  
mientos en las cuestiones que más preocu-  
pan la atención nacional en los actuales mo-  
mentos.

La cuestión religiosa es un tema obligadi-  
simo para los republicanos, porque va adqui-  
riendo formas y caracteres más graves cada  
día; y con motivo del proyecto del gobierno  
francés, si llega á aprobarse, revestirá un  
carácter agudo, porque todos los expulsados  
invadirán nuestra península, y aquí no va-  
len expedientes ni lenidades. Hay que expo-  
ner al país la verdadera situación del cleri-  
calismo, su invasora influencia y los males  
que causa en el hogar doméstico, en el des-  
envolvimiento de la riqueza y en todas las  
manifestaciones de la vida nacional; y con  
toda franqueza y el valor propio de la ver-  
dad, es preciso ir de frente contra ellos sin  
contemporizaciones ni contempaciones de  
ningún género.

Los republicanos constituimos una fuerza  
positiva en España, que nadie puede desco-  
nocer; y esta fuerza, bien utilizada y puesta  
al servicio de la democracia, se aumentará  
más y más si salimos de esa reserva, sólo  
aconsejada por un miedo imaginario y por  
un temor inconcebible en hombres reflexi-  
vos y amantes de la libertad, como el  
bien más preciado del ciudadano y de la na-  
ción.»

Conformes.

## Municipaleras

En segunda convocatoria celebró el vier-  
nes sesión el Ayuntamiento bajo la presi-  
dencia del señor barón de Petrés. Asistieron  
los concejales señores Martínez Blanquer,  
Torrejón, Hernández Lucas, Poveda, Such,  
Gadea, Campos, Malnelda, Fernández Gran,  
Martínez Orjola, Alberola Canterac, Roman,  
Boti, Palazón, Guarcjola Ortiz y Ramos.

Un público numeroso invade el salón de  
sesiones en busca de incidentes y emociones.  
No resultó la sesión tumultuosa y se vieron  
defraudadas las esperanzas de la concurren-  
cia.

Leída por el secretario el acta de la se-  
sión anterior, es aprobada sin enmienda.

Los asuntos que figuraban en la orden del  
día, también fueron aprobados sin dificultad,  
y no hubo incidencias ni debate. (Qué fortu-  
na tan grande!

Después de terminado el despacho ordina-  
rio, se dá lectura á alguna proposición de  
mejoras locales. De algún dictamen de la  
comisión de ornato. No, de una carta del  
hermano del que fué director de esta Sa-  
cristal del Banco Sr. Laiglesia, dando gra-  
cias al alcalde baron de Petrés y concejales  
por el acuerdo tomado de hacer constar en  
acta el sentimiento del Ayuntamiento por  
el fallecimiento de dicho empleado del pri-  
mer establecimiento de crédito de la na-  
ción.

Seguidamente se entera el Ayuntamiento  
por íntegra lectura del informe emitido por  
los ediles señores Martínez Blanquer (don  
Zola) Alberola Canterac y Such, sobre ven-  
ta sin las formalidades de subasta, de una  
cañería de hierro valorada, según parece, en  
mucho mas de lo que se ha vendido, y acer-  
ca de cuya venta se ha murmurado bastante

y el concejal señor Pórcel haciéndose eco de  
esas murmuraciones llevó el asunto al cabi-  
do, instruyéndose el oportuno expediente  
del que resulta, que aquí no ha pasado nada,  
y por tanto al alcalde le otorgan sus compa-  
ñeros un amplio voto de confianza.

Y vamos adelante.  
El concejal D. Mannel Ramos habló des-  
pués para promover un acalorado y largo  
debate. No le censuramos por ello, porque  
ha sido instructivo.

Sabido es que á este concejal se le formó  
expediente, por que empleaba en trabajos  
suyos, arreglando y cuidando un huerto de  
su propiedad, si no nos es infiel la memoria,  
á un jardinero que sobra de fondos del  
municipio, hecho que contado en plena se-  
sión del Ayuntamiento produjo gran escán-  
dalo en el vecindario, hasta el punto de que  
en cierta ocasión que el Sr. Ramos quisó  
asistir á una sesión, sus colegas se levanta-  
ron de su asiento y marcháronse abandonan-  
do el local, porque no querían estar con el  
Sr. Ramos.

Pues bien, ahora resulta que del expedien-  
te instruido para averiguar lo ocurrido no  
aparece nada contra el concejal Sr. Ramos,  
que ya puede volver al seno de la corpora-  
ción popular y codearse con sus compañe-  
ros de municipio, como si nada hubiera ocurri-  
do, y se pasó un buen rato con la luminosa  
exposición de criterios y apreciaciones de  
los señores Guardiola Ortiz, Gadea y Campos,  
yiniendo á parar todo ello á que por acuer-  
do unánime de los concejales el Sr. Ramos,  
continua en su sitio tan campante, como si  
tal cosa. Qué cosas se ven en este mando  
sublimar! Pero, ¿y al pueblo qué satisfacción  
se le dá? Se contesta á ello: «Todo ha sido  
una mala interpretación y del expediente  
nada malo se desprende contra el Sr. Ra-  
mos.» Si, pero quizá llega tarde esa explica-  
ción, porque todos recuerdan lo que pasó, y  
que el Sr. Ramos no negó que ocupase en su  
finca al jardinero del Ayuntamiento. Lo que  
no se le ocurre, es que asista ese pueblo con  
indiferencia á la invasión del mal, sin oponer  
un enérgico remedio.  
Y por ahora nada más.

## Notas y notitas

La cosecha de aceituna ha sido muy cor-  
ta en España, pero nos informan que el fru-  
to ha rendido bastante y la calidad del liqui-  
do nada deja que desear.

Como la demanda es activa en casi todas  
las comarcas productoras, los precios, ya al-  
go remaneradores, tienden á mejorar en to-  
das partes.

La *Gaceta* publica una real orden del mi-  
nisterio de Instrucción pública, disponiendo  
que se anuncien á oposición una plaza de  
profesor numerario de la sección de Letras,  
grupo de Pedagogía, Derecho y Legislación  
escolar; otra de la misma sección, grupo de  
Geografía, Historia y lengua Castellana;  
otra de la sección de Ciencias grupo de Fí-  
sica, Química é Historia Natural, vacantes  
en la Escuela Normal Central de Maestros, y  
dotadas cada una de ellas con el sueldo anual  
de 3.500 pesetas.

Podrán optar á dichas plazas los maes-  
tros normales y los licenciados en Filosofía  
y Letras y Ciencias que reúnan las condi-  
ciones que expresa.

El plazo para presentar solicitudes es el  
de tres meses.

La *Gaceta* publica el decreto, disponiendo  
puedan solicitarse exámenes de ingreso en fa-  
cultad en la segunda quincena de Abril y de  
Agosto, presentando el certificado de poseer  
el título de bachiller y abonando 17 pesetas  
en metálico.

Los exámenes tendrán lugar en los prime-  
ros días de Mayo y Septiembre, y los apro-

bados podrán matricularse como libres, de 15 al 20 de dichos meses.

Huelgas en Gijón

Los de arriar el conflicto de la huelga de obreros, se ha gravado considerablemente en los últimos días.

Desear que sean despedidos aquellos, pero los patronos no acceden y se toman nuevas complicaciones.

Nuestros votos en Francia

A pesar de cuantas seguridades se vieron por nuestro ministro de Estado y nuestro Embajador, el proyecto del ministro de Hacienda de Francia para que se uniera el impuesto del alcohol no se aplicase a los vinos extranjeros desde 12 a 15 grados.

La cuestión de Enero

Es sumamente benigna en Alicante la cuestión de Enero que se ha planteado en la mortandad de los otros años.

Mala suerte

Continúa la mala suerte para Alicante en cuestión de premios sin que ningún premio de importancia corresponda a Alicante de tal modo que pocas veces se ha visto esta desgracia.

Noticia política

Por cartas particulares recibidas ayer mismo en Alicante, se sabe que el disgusto de los liberales es mayor de lo que se ha dicho estos últimos días.

Damos las gracias

Hemos recibido de la casa Matías López de Madrid un precioso álbum para coleccionar las envolturas de los caramelos infantiles.

En China

Los despachos de Pekín dicen que el Gobierno chino ha pedido a las potencias precisen algunos puntos de su reclamación para examinarlos como proceda.

En el extranjero

Londres 25.—Dicen de Dubán que ocho mil boers se han concentrado para invadir el Natal.

Londres 25.—Por telegramas recibidos de la ciudad de El Cabo, participan que ha sido nombrado gobernador de Bloemfontein el general Tucker.

Esta terminará el día de Agosto del corriente y las órdenes que se han dado a la guardia civil para que haga cumplir este mandato, son estrechísimas.

Lo avisamos a los aficionados a la caza para que estén sobre aviso.

Ya se ha constituido la Junta del Puerto con arreglo a lo que previene el decreto de 11 del actual, habiendo sido elegido presidente, D. Guillermo Campos Carreras, vicepresidente, D. Ricardo Sánchez Palacio y vocal interventor, D. Francisco Soto.

Dicha Junta ha dado posesión al ingeniero facultativo de las obras Sr. Nicolás y

acordó dar un voto de gracias al gobernador civil Sr. Chámpu Cayuela, por el celo y acierto con que ha ejercido las funciones de presidente

El clamoreo es general, las protestas unánimes y las quejas diarias que llegan hasta nosotros por la carencia absoluta de alumbrado en el trozo comprendido desde la estación de Murcia hasta la Esplanada de España.

Nosotros insistiremos, para que tanto los viajeros que por primera vez llegan a nuestra capital, como se encuentren sumidos en la más profunda obscuridad y reciban tan deplorable impresión así como el numeroso personal que presta servicio, tengan que salvar esta distancia entre tinieblas a la llegada del último tran.

El señor gobernador civil de la provincia, de conformidad con el dictamen emitido por la comisión provincial en su sesión del lunes, ha entablado la oportuna competencia al señor juez de Instrucción de Denia, para que deje de conocer en una denuncia presentada por un vecino de aquella ciudad, con motivo de la publicación de una hoja suscrita por varios concejales de aquel Ayuntamiento.

La mortalidad es menor que la de otros años, y no ofrecen hasta ahora ninguna gravedad.

Los casos de gripe han disminuido mucho, y no ofrecen hasta ahora ninguna gravedad.

Continúa la mala suerte para Alicante en cuestión de premios sin que ningún premio de importancia corresponda a Alicante de tal modo que pocas veces se ha visto esta desgracia.

Por cartas particulares recibidas ayer mismo en Alicante, se sabe que el disgusto de los liberales es mayor de lo que se ha dicho estos últimos días.

Hemos recibido de la casa Matías López de Madrid un precioso álbum para coleccionar las envolturas de los caramelos infantiles.

Los despachos de Pekín dicen que el Gobierno chino ha pedido a las potencias precisen algunos puntos de su reclamación para examinarlos como proceda.

Londres 25.—Dicen de Dubán que ocho mil boers se han concentrado para invadir el Natal.

Londres 25.—Por telegramas recibidos de la ciudad de El Cabo, participan que ha sido nombrado gobernador de Bloemfontein el general Tucker.

Esta terminará el día de Agosto del corriente y las órdenes que se han dado a la guardia civil para que haga cumplir este mandato, son estrechísimas.

Lo avisamos a los aficionados a la caza para que estén sobre aviso.

Ya se ha constituido la Junta del Puerto con arreglo a lo que previene el decreto de 11 del actual, habiendo sido elegido presidente, D. Guillermo Campos Carreras, vicepresidente, D. Ricardo Sánchez Palacio y vocal interventor, D. Francisco Soto.

Dicha Junta ha dado posesión al ingeniero facultativo de las obras Sr. Nicolás y

y el exceso de ruido, unido a los vapores del alcohol y a los reflejos de centenares de bujías que iluminaban la estancia, produjeron al joven duque de Lesdiguières un mareo que le hizo perder el conocimiento.

Éché cosa de un instante; pero el señor de Gonzaga, que había visto constantemente en la mano del duque una sortija con un retrato de mujer, aprovechó la ocasión para quitarle la joya y mirar más de cerca el retrato.

—¡Oh!—exclamó el príncipe Carlos.—Hermosísima mujer, os envidio, duque, tan encantadora querida.

—No es mi querida, es mi mujer, la duquesa de Lesdiguières, hija del mariscal de Duras,—replicó el joven recuperando la sortija, colocándose la nuevamente en el dedo y estremeciéndose supersticiosamente.

—Como no ser el mejor de los maridos cuando se posee la mejor y más bella de las mujeres?

—¡Ah, sí!—dijo el duque besando el retrato.—Nos hemos jurado fidelidad eterna! Quince días después, el duque murió en Modena y la sortija no se sabe por qué subterfugio volvió a manos del príncipe.

Siete meses más tarde Carlos de Gonzaga había envidiado y partía para Francia, atraído por los ojos rabiosos de la hermosísima duquesa.

Cuando llegó a Versalles el soberano de Mantua, los príncipes de la sangre, los de Lorena y los duques que tenían hijas casadas, hicieronle la mejor acogida.

Entre tanto, fiel a su juramento, la señora Lesdiguières, en las habitaciones más retiradas del palacio de Duras, soñaba a los ruidos del mundo, silenciosa y solitaria, lloraba al esposo que había perdido.

Pero no respetaron su dolor. Un día el patio del hotel, generalmente tan tranquilo vio turbada su tranquilidad por un gran tropiezo de carrozas y una invasión de tías, primos, hermanos y cuñados, que penetrando en la habitación de la duquesa, hablaron la todos a una voz:

—Es posible—dijeron—que seas indiferente a un gheonor que te hace un príncipe reinante, y al de ser prima del rey? Piensa que el rey te dotará y te concederá por sí mismo a Chantilly, donde habrás de casarte.

Al día siguiente visitaron la los ministros Torey y Pontchastain. La hablaron largamente de las conveniencias políticas y de los intereses del rey.

—Vuestro matrimonio, señora—fueron sus últimas palabras—es una cuestión de estado; el príncipe de Mantua se entrega a Francia y nos da la capital de su principado. No podemos pagar su alianza, más que pagándole lo primero que nos pide.

Aquella misma noche el mariscal de Duras vino a verla y la dijo cuanto juzgó oportuno de hacerla variar de opinión.

—Nuestra familia es numerosa y cada día tiene más necesidades,—recordó dulcemente—¿no quiere usted sostener nuestra casa que caer?

—Ah, padre mio—dijo ella, sollozando—usted se hace cómplice de los que nos atormentan! ¿Cómo puede usted entregarme después de haberme proporcionado el mejor de los esposos jóvenes, por de alma y sona de cuerpo, a ese príncipe italiano, caprichoso y celoso? Ya no me queda más que el recuerdo de mi felicidad; no me lo marchite con semejante unión.

Antes de terminar la semana, el mismo rey se presentó. Se dignó repetir lo que habían dicho los parientes, el ministro y el padre. Y añadió: —La prometo, señora, protegerla, a háy

asigurarle, más tarde, su regreso a Francia.

La señora de Lesdiguières cayó arrodillada ante el rey: —¡Ah, señor, ¡quiero mil veces más ser súbita en Francia que reina en Italia!

Desesperado de ser amado y aun de casarse el príncipe Mantua, quiso cuando menos ver el rostro de la señora Lesdiguières. Sabiendo que iba todas las mañanas a rezar a la iglesia de los Mínimos, se escondió detrás de una de las columnas y esperó a que saliese. Pero la joven viuda pasó envuelta totalmente en su manto de luto.

Y entonces, colocándose delante de ella, el Sr. de Gonzaga le mostró el anillo del duque y murmuró:

—Si quiere usted recobrar esta joya en la que su esposo puso el último beso de sus labios, levante usted el velo, señora, y enseñe el bello rostro al príncipe de Mantua.

Al oír estas palabras, la desgraciada mujer se echó a temblar. Dudó un instante, pero el deseo de ver la reliquia le acalló el pudor. Comenzó a levantar el velo, pero ante la mirada del Sr. de Gonzaga dejó caer dos gruesas lágrimas.

Y entonces, antes de que ella descubriera su pura frente al ver que el dolor y vergüenza descomponían sus facciones encantadoras, el príncipe, conmovido, sintió que todos sus deseos se convertían en dulcísima piedad, y bajado el velo de la dama, le dió la sortija.

El gobierno ha recibido indicaciones de la pesima situación de los emigrantes españoles en el Brasil, en virtud de la crisis económica de aquel país.

Se notan impaciencias políticas entre los liberales.

Dicen que cuando se case la Princesa, comenzarán una campaña de propaganda que hará mucho ruido.

Acordóse telegrafiar al gobernador de Gijón para que evite la huelga con que amenazan los cargadores de carbón del puerto.

El gobierno niega que existan diferencias con Silveira con motivo de las últimas combinaciones del personal civil y militar.

Se ha desmentido la noticia referente al próximo enlace de la infanta María Teresa, con el hijo del duque de Medinaceli.

El ministro de Marina ha firmado la autorización adjudicando la adquisición en la fábrica de Folguera de los remaches para el «Cataluña».

También autorizó la adquisición de 402 tubos para las calderas del «General Cochara» y del carbón necesario.

Los señores contralmirante Cámara y marqués de Sotomayor, a signados para asistir con nuestro embajador en Inglaterra a los funerales de la Reina Victoria, saldrán hoy para París y Londres.

Algunas distinguidas familias de Alicante desearían que durante las próximas fiestas de Carnaval se organizase un baile de niños en el Teatro Principal, por ejemplo, concediendo premios a los disfraces más bonitos y caprichosos.

Los distinguidos y afeccionados que componen el cuadro dramático de la sociedad «Calderón de la Barca», se han ofrecido al Sr. Guzmán de Mendoza, para prestar sus humildes servicios en las funciones que aquella ha de dar en nuestro Teatro Principal.

Este ofrecimiento les honra en extremo y estamos seguros que la de ser aceptado con suma complacencia por la Sr. Guerrero y por el Sr. Diaz de Mendoza.

CORREO DE MADRID

25 Enero 1911

Señor Director de LA UNION DEMOCRATICA

Querido amigo y distinguido corresponsal: El gobierno ha recibido indicaciones de la pesima situación de los emigrantes españoles en el Brasil, en virtud de la crisis económica de aquel país.

Se notan impaciencias políticas entre los liberales.

Dicen que cuando se case la Princesa, comenzarán una campaña de propaganda que hará mucho ruido.

Acordóse telegrafiar al gobernador de Gijón para que evite la huelga con que amenazan los cargadores de carbón del puerto.

El gobierno niega que existan diferencias con Silveira con motivo de las últimas combinaciones del personal civil y militar.

Se ha desmentido la noticia referente al próximo enlace de la infanta María Teresa, con el hijo del duque de Medinaceli.

El ministro de Marina ha firmado la autorización adjudicando la adquisición en la fábrica de Folguera de los remaches para el «Cataluña».

También autorizó la adquisición de 402 tubos para las calderas del «General Cochara» y del carbón necesario.

Los señores contralmirante Cámara y marqués de Sotomayor, a signados para asistir con nuestro embajador en Inglaterra a los funerales de la Reina Victoria, saldrán hoy para París y Londres.

Algunas distinguidas familias de Alicante desearían que durante las próximas fiestas de Carnaval se organizase un baile de niños en el Teatro Principal, por ejemplo, concediendo premios a los disfraces más bonitos y caprichosos.

# GONZALEZ HERMANOS CASA MAYLIN

Loza, lampistería y cristalería.—Camas, muebles, objetos de capricho.—  
Depósito de vidrios planos.

Se encuentra en el inmediato pueblo de San Vicente el popular empresario taurino D. José Araclil.

Recomendamos a las personas de buen gusto visiten el establecimiento de tejidos de Sempere frente al Banco de España, pues se está haciendo una gran liquidación de sedas y géneros de alta novedad a precios nunca vistos.

Hoy domingo a las diecisiete, está citada en el Ayuntamiento la junta Local de Reformas Sociales.

Mañana es esperado en esta capital el distinguido escritor D. Francisco García Riquelme.

Se ha presentado en el Gobierno civil para su aprobación, el reglamento de la Sociedad «Oficio de Sombrereros de Alicante».

Esta noche tendrá lugar en el Café Español el 17 concierto de la sexta temporada, por el sexteto que dirige D. Julio Duart el cual ejecutará el siguiente programa.

- Primera parte
- 1.º Bahn Frel, Polka.—Strauss.
  - 2.º Parame, Barrera.
  - 3.º La Verbena de la Paloma, Preludio.—Brotop.

- Segunda parte
- 4.º Tancred, Ouverture.—Rossini.
  - 5.º Faust, Fantasia.—Gounod.
  - 6.º Pres de Tol, Walses.—Waldteufel.

Ayer mañana se unieron en los indisolubles lazos matrimoniales, en la Iglesia Colegial de San Nicolás, la bella señorita Carmen Senante y Martínez, hija del director del Instituto de segunda enseñanza esta capital y el distinguido periodista madrileño, D. José M.º Núñez de Ceta y López.

Damos a los nuevos esposos el testimonio de nuestra felicitación.

Se ha prohibido la licencia a mozos de reemplazos anteriores a 1898, procedentes de revisión.

Es ya un hecho la celebración en el teatro Principal de un concierto en el que tomará parte nuestro paisano el tenor señor Gómiz.

### ADVERTENCIAS IMPORTANTES

Los trabajos que se nos remitan de colaboración, deben venir firmados para responder su autor, ante la opinión pública de las ideas que sustentan, ideas que esta redacción respetará siempre que no estén en pugna con el ideal del Progreso, sin descender nunca al bajo nivel del libelista.

No se devolverán ninguno de los originales que se nos remitan aun cuando no se publiquen, por conceptuados extraños a la índole de este periódico.

Los escritos firmados con iniciales ó pseudónimos, deberán enviarse acompañados de cartas suscrita por el colaborador, con su verdadero nombre a los efectos de la responsabilidad que contraiga.

### TEATRO CIRCO

Anoche verificóse la función a beneficio de la bella y elegante artista Rosita del Oro, estrella del arte ecuestre, con una buena entrada.

Todos los artistas que tomaron parte en este espectáculo rivalizaron en agradar a la selecta concurrencia y lo consiguieron escuchando aplausos la beneficiada, que fué obsequiada con dos artísticos ramos de flores y varios valiosos regalos. Los clown excéntricos musicales Raphaél y Hugo; el célebre berrista Sr. Costa; la incomparable troupe Biégó y la troupe sin rival Pichel, entratrataron a la concurrencia terminando la velada con un gracioso pasatiempo cómico, en el que hicieron sus gracias los simpáticos Theodore y el clown Moris.

### SINDICATO DE RIEGO DE LA HUERTA DE ALICANTE

D. Laureano Antón y Ferrandiz director de Sindicato de Riegos de la huerta de Alicante

Hace 28, 29, 30 y 31 del actual se entregarán en las oficinas de esta Dirección, los albalas para la tandas 3.ª (4.ª y 5.ª de Monnegre) del corriente año; teniendo presente que los interesados que no comparezcan a recoger dichos albalas durante el plazo que se ha señalado, quedarán sujetos a lo que se preceptúa en el artículo 27 del Reglamento para el aprovechamiento de las aguas de 30 de Abril de 1849.

Lo que se hace público para conocimiento de todos los señores propietarios regantes de esta huerta.

Alicante 26 de Enero de 1901.—El director Laureano Antón.

### LINEA CONSEIL

Servicio fijo regular de vapores

ENTRE

BORDEAUX, ROUEN Y ALICANTE



### LINEA CONSEIL

Servicio fijo entre BURDEOS, ROUEN y Alicante asegurado por los diez grandes vapores *Jeanne Conseil, Conseil, Hermanes Conseil, Yves Conseil, Alphonse Conseil, Les trois freres Conseil, Conseil freres, Augusto Conseil, Theodore Conseil, Conseil Pere*.  
Censignatarios: Augusto Sanje plaza de Isabel II, 2, y Babel, 2.

### Gran Hotel Iborra

(ANTES MARINA)

Este precioso hotel, uno de los primeros de Alicante por sus admirables vistas topográficas y de excelente mesa, se recomienda a las personas de buen gusto por su elegancia, pulcritud y economía. Hay otras frescas.

San Fernando y Esplanada de España.

### Sociedad de aguas de Alicante

Deseario facilitar esta Sociedad al público en general y a las clases menos acomodadas en particular, el suministro de agua a domicilio en condiciones ventajosas, na establecido nuevas bases de abono para aquetas fincas cuyo a quier mensual no exceda de 40 pesetas por habitación.

La Sociedad colocará por su cuenta, y ni que el abonado tenga que desembolsar cantidad alguna, los ramales exterior é interior, contadores y grifos.

Los precios de abono serán convencionales, según el consumo y número de grifos que se establezcan.

Para más informes, dirigirse a las oficinas de la Sociedad, calle de Alona 5, barrio de Benaina.

### LA SIN RIVAL

## Gaseosa CERNUDA

Pídense en todos los cafés, casinos y tiendas de bebidas

agua de SELTZ

Fábrica y depósito: Plaza de Isabel II, número 15

Servicio a domicilio

Antonio López Jerez

TURRONERO

Como todos los años, ha llegado a esta capital el afamado turronero D. Antonio López Jerez, con un abundante y variado surtido de turrones, poladillas y cascos de Valencia.

Visítad su establecimiento del Pasaje de América y os convenceréis. Comprad el turron de este industrial que es riquísimo, y cada día es mas solicitado.

No equivocarse, López Jerez Pasaje.

A LAS FAMILIAS

Gran Drogueria

### EL TIMON

JESUS NOGUEIRA

Surtido general en Drogras y productos químicos para las Artes, Industria, Agricultura, Farmacia y fotografía.

El grandísimo favor del público ha coronado todos mis esfuerzos, y tengo el gusto de ofrecer mis nuevos surtidos en el extenso ramo de *Drogueria general*, además de los artículos de *Fintores y Decoradores*, especialidad exclusiva de esta antigua casa, acreditada por el público mismo a quien debe sin ambages ni pamplinas el buen nombre de EL TIMON.

Específicos garantías todas por sus autores.

### ESPECTACULOS

TEATRO CIRCO ALICANTINO.—Gran compañía ecuestre, gimnástica, acrobática cómica y musical bajo la dirección de doña Micaela R. de Alegría.

Hoy dos grandes funciones por la tarde y noche.

Entrada general 50 céntimos; media, 80 idem.

### ULTIMA HORA

Madrid 26 (6:15 t.)

Luxemburgo embargo, lecinado gobernador, suicidándose matador.

Boers descarrilaron tren conducía al generalísimo inglés lord Kitchener, ninguna desgracia. Después apoderáronse otro tren militar destruyendo via.

Dicen de an que se ha agravado mucho en la en edad que padece el maestro Verdi, el en la entrada en el periodo agónico.

70:90.—35:25

ALICANTE

IMP. Y LIT. DE T. MUÑOZ

LOS MISTERIOS DE PARÍS

200

vergonzosas, encendieron sus ojos, en frente y sus mejillas.

Viendo que la de Lucenay se disponía a entablar con él una discusión delicada, se preparó desde luego para responder con rodeos y patati-vos.

Pero qué! no fué en estopor al ver que le hablaba con tanta seguridad y altanería como si se tratase del negocio mas natural, y como si delante de un hombre de su clase se creyese dispensada de la reserva y circunspección que sin duda habria guardado con personas de su jerarquía.

En efecto, la insolente grosería del notario hirió de tal manera a la duquesa de Lucenay, que dejó desde luego el tono de humildes púplicas con que se había presentado y recobró la dignidad de su carácter, conociendo lo impropio que era guardar la menor reticencia con aquel embrollador de procesos.

Mujer de talento poco común, caritativa, generosa, dotada de buen corazón, á pesar de todos sus errores, pero hija de una madre cuya crápulosa inmoralidad había envenenado hasta el noble y santo infortunio de la emigración, la duquesa de Lucenay miraba sin embargo con tal desprecio á ciertas clases que era capaz de decir como la emperatriz romana que entraba desnuda en el baño delante de un esclavo: «Ese no es un hombre».

—Señor notario—dijo por último á Jaime Fe-

201

FOLLETIN DE LA UNION

rand—M. de Saint-Remy es uno de mis amigos, y me ha manifestado la situación comprometida en que lo ha puesto una villanía. Pero todo se arregla con el dinero: cuánto se necesita para acabar de una vez con ese enredo miserable?

Jaime Ferrand quedó aturdido al oír este modo caballeroso y decidido de entrar en la cuestión.

—Piden cien mil francos—contestó después de vencer su sorpresa.

—Se os darán los cien mil francos. Enviad inmediatamente esos papeles á monsieur de Saint-Remy.

—Pero ¿dónde están los cien mil francos, señora duquesa?

—¿No os he dicho ya que se os darán?

—Tiene que ser antes de mañana á mediodía, señora, porque si no, se entablará la demanda de falsificación.

—Pues dad esa suma, que yo os remuneraré cual corresponde.

—Será, me es imposible.

—No me haréis creer que un notario como vos no puede hallar cien mil francos de hoy á mañana.

—¿Y con qué garantías, señora?

—¿Qué queréis decir? Explicad.

—¿Quién me responderá de esa suma?

—Go.

# SECCION DE ANUNCIOS

## Almacén de Arroz Valenciano.

Ventas al por mayor y menor.—Precios equitativos.—Servicio á domicilio sin aumento de precios, en las ventas de 10 kilos en adelante.—Calle de los Angeles, 24.—Teléfono núm. 94.

Indias de toda clase, Legumbres y frutas secas de **R. GINER**  
 las ventas de 10 kilos en adelante.—Calle de los Angeles, 24.—Teléfono núm. 94.

## La Cerámica Alicantina DE HIJO DE JAIME FERRER Y COMPAÑIA

Hornos continuos de los mejores sistemas. Fabricación á vapor de tejas planas, la cerámica de toda clase de materiales de arcilla cocida para construcción. Grandes y constantes existencias á disposición de los consumidores. Precios en competencia con los más económicos.  
 FABRICA: Carretera de San Vicente, teléfono núm. 161.—DESPACHO: Alicante, calle de S. Fernando, núm. 39, teléfono núm. 13.

## AGENCIA MARITIMA

Servicio regular para Rouen con los vapores de la «Compañía Havraise Peninsulaire» (Navigation à Vapeur) (ex-lignes Grose.)  
 Servicio para Nantes, Saint Nazaire y La Rochelle, con los vapores de la «Linee Lois Flornoy et Fils», de Nantes.  
 Servicio para Burdeos, con los vapores de los Sres. Tandonet Freres, Verdeau y Compañía G. Lelit, y Maud et Prom.  
 Servicio para Cete y Marsella con los vapores de la Compañía de Navegación Mixta (ex-Compañía Touache).  
 Para fletes, pasajes y demás informes, dirigirse á D. José Pelá (Agencia Marítima), paseo de los Mártires, 54.

## Rosser, Viuda de Guixot y Compañía

ARMADORES  
 Servicio regular de vapores entre Alicante y Rouen  
 Salidas quincenales. Transportes combinados por el interior de Francia.—Trasbordo para Inglaterra.

## SERVICIO SEMANAL ENTRE BARCELONA, CARTAGENA Y PUERTOS INTERMEDIOS

Depósito de carbón de Cardiff y Newcastle.  
 ALICANTE.—Paseo de los Mártires, 30, y San Fernando, 19.

## La Industrial Alicantina

Grandes fabricas de chocolates, fideos y pastas finas  
**Roman Bon Guarner**  
 Alicante

Los productos de esta fábrica han sido premiados en más de 20 Exposiciones. Se sirven pedidos con sus descuentos correspondientes, según su importancia.

## E. BOTÍ CARBONELL FERRETERIA, QUINCALLA

Perfumería y expenduría de Explosivos  
 MAYOR 13, 15 y 17

## LOS CHORICEROS

GARBANZOS  
 Ya se ha recibido el completo surtido de los legítimos de Fuente Saucos. Sabido es del público en general que este establecimiento es el más surtido en todo el comercio de salchichas y ultramarinos finos. También se han recibido los quesos Port-Salud, Camambieres y otros.  
 19, CALLE DE LA PRINCESA, 19

## Mariano Alvarez

COLEGIO DE SAN JOSÉ  
 DIRIGIDO POR DON CELESTINO CHINCHILLA BROTONS  
 Se admiten alumnos internos y externos en primera y segunda enseñanza. Personal.—Este colegio, incorporado al Instituto Provincial, cuenta con un numeroso cuerpo de profesores de primera y segunda enseñanza, que por sus títulos académicos y su larga práctica, son una garantía para los padres que confían la educación de sus hijos a este centro de instrucción.  
 Para el ingreso en el Colegio, dirigirse al director de este establecimiento don Celestino Chinchilla Brotóns, quien facilitará reglamentos y demás datos que en su caso se requieran.

## Nuevo aparato Productor de luz

En el acreditado establecimiento de hojalatería de D. Ramón Hernández, situado en la calle del Trinito, número 1, se confeccionan, á precios muy reducidos, gasómetros para el alumbrado por medio del gas acetileno. Las luces son brillantes, y más económicas que el petróleo y la luz eléctrica. Los que deseen ver dichos aparatos y la luz que producen, pueden pasar por el establecimiento de D. Ramón Hernández. Se vende carburo y mecheros para dichos aparatos.

### LOS MISTERIOS DE PARIS 202

—Sin embargo, señora...  
 —¿Será menester decir que tengo una finca cerca de París que produce una renta de ochenta mil francos? Oiga que hasta para eso que llamáis garantías, es necesario tener la hipoteca.  
 —Basta, señora, pero con inscripción hipotecaria.  
 —¿Qué quiere decir eso? Alguna curialada. Vamos, haced lo que gustéis, pero pronto.  
 —Ese todo no podrá terminarse antes de quince días, y es necesario el consentimiento de vuestro marido.  
 —La finca me pertenece á mí, á mí sola.—dijo con impaciencia la duquesa.  
 —No importa, señora; estáis en poder de vuestro marido, y los actos hipotecarios son muy largos y minuciosos.  
 —Vuelvo á repetir, señor notario, que no me haréis creer en la dificultad de hallar cien mil francos en dos horas.  
 —Entonces, señora, dirigios á vuestro notario ó á vuestro contador. A mí me es imposible.  
 —Tengo razones, señor notario, para desear que esta se haga en secreto.—dijo con altivez la duquesa. Como conocía á los bribones que intentan saquear á M. de Saint-Remy, por eso me he dirigido á vos.  
 —Vuestra confianza me honra infinito, mas no me puedo hacer lo que pedís.

### 199 FOLLETA DE LA UNIÓN

Jamás había visto el notario una mujer de belleza tan insólita y de semblante tan noble y altanero.  
 —La cara algo fatigada de la duquesa, sus hermosos ojos, rodeados de una aureola azul casi imperceptible, y las ventanas de su nariz color rosa y muy dilatadas, indicaban una de esas naturalezas ardientes é impetuosas que los platónicos adoptan con ceguedad.  
 —Aunque viejo, feo, innoble y sórdido, se Jaime Ferrand era tan capaz como otro cualquiera de apreciar el género de belleza de la duquesa de Lucenay.  
 —El odio y el rencor del notario contra M. de Saint-Remy hubieron de punto en proporción de la admiración brutal que le inspiraba la belleza de su querida.  
 —Agitado por mil pasiones encontradas, imaginaba con furioso despecho que aquel caballero falso, á quien pocos momentos antes casi había obligado á arrojarse á sus pies amenazándole con el tribunal del crimen, había inspirado tanto amor á una dama tan encubierta, que ésta no vacilaba en dar por él un paso que podía perderle.  
 —Estos pensamientos reanimaron la audacia del notario, paralizada por un momento.  
 —El odio, la envidia, una especie de resentimiento salvaje, al fuego de las pasiones más brutales y

### A los viajeros

Ferrocarriles.  
 Línea de Madrid: TREN COBTO hasta Almansa, salida, 5:45 mañana; llegada, 10:00 noche.— MIXTO, salida, 8:45 noche; llegada, 5:50 mañana.— COBREO, salida 4:10 tarde; llegada, 10:15 mañana.  
 Línea de Murcia: MIXTO, salida, 6:35 mañana; llegada, 10:15 mañana.— COBREO, salida, 3:30 tarde; llegada, 7:50 noche.  
 Correos.  
 Los buzones de la capital se recogen á las once de la mañana; dos de la tarde y ocho de la noche y los de la Administración cinco minutos antes de la salida de los correos.  
 Certificados.—De 8:30 de la mañana á 2:45 de la tarde.  
 Valores declarados.—De 9 de la mañana á 2 de la tarde.  
 Recaudaciones.—De 8:30 á 10:30 de la mañana.  
 Diligencias.  
 De Alcoy; salida, 1:30 tarde, regreso mañana.  
 Id. de la Marina, salida 1:30 tarde; de regreso 9 mañana.